
参考１

章 意見

 トピックス
○森林環境税（仮称）について、これまでの創設に向けた敬意がわかるよう、簡単な年表
等を示してほしい。

 トピックス
○地域内エコシステムについて「エコシステム」という用語は学術的には「生態系」を意味
することに留意してほしい。

 トピックス
○明治以前の荒廃した森林の状態から、戦後の豊かな森林の造成がなされたことを時系
列で紹介しては。

Ⅰ（特集）
○オーストリアとの比較に際して、欧州各国と日本との森林面積との比較表を入れるとわ
かりやすい。

Ⅰ（特集）
○新たな森林管理システムの主な対象は人工林と考えるが、天然林についても適切な管
理が必要である。

Ⅰ（特集）
○市場や木材問屋、商社などの中間流通を担う者を一律排除するような記述は避けてほ
しい。

Ⅱ（森林）

○H28白書の特集章で取り上げた研究・技術開発について、引き続き記述してほしい。
○普及はとても重要な部分なので、しっかりやっていることを示すためにも、新しい図や表
があるとよい。

Ⅱ（森林）
○九州北部豪雨の流木被害のメカニズムや今後の対策について写真なども使って記述し
てほしい。

Ⅱ（森林）
○シカの数をどこまで減らすかという目標とそれに向けての達成度を記述してほしい。
○捕獲したシカの食肉活用率やジビエ等としての活用について記述してほしい。

Ⅲ（林業）
○林業従事者数の推移について、高齢化率の上昇、若年者率の低下の理由について分
析してほしい。

Ⅲ（林業）
○振興山村の人口が減少する中で、社会増に転じている山村・中山間部の市町村もある
ようなので、全体として高齢化、過疎化が進んでいるわけではないということについて記述
してほしい。

Ⅲ（林業）
○新たな森林管理システムという大規模化に向かう中で、小規模でやっている自伐林家に
ついても山村の重要な担い手であるので、その果たしている役割についても記述してほし
い。

Ⅲ（林業）
○農泊や国有林でも取り組んでいるインバウンドを意識した観光推進の動きを記述してほ
しい。

Ⅳ（木材）
○外構材への木材利用について記述してほしい。

Ⅳ（木材）
○プレカット加工業について、CLTの加工への対応のみならずJAS無垢材の活用も含めた
非住宅建築向けの加工への対応が進んでいるという方向性で記述してほしい。

Ⅳ（木材）
○住宅からより大きい建物・市場に木材需要のパイを広げることをわかりやすく記述してほ
しい。

Ⅳ（木材）

○建設系の新聞等で、長門市役所の木造化（ハイブリッド化）の事例や商工会議所の木造
化の意向が紹介されている。ビジュアルに訴えかけるように、公共建築物の木造化の事例
を多く紹介してほしい。

Ⅴ（国有林）
○森林生態系に配慮した観光により旅行ポータルサイトで高評価を得ることで活性化した
事例を取り上げれば面白いのでは。

Ⅵ（震災）
○森林の放射性物質対策について、「福島の森林・林業の再生に向けた総合的な取組」
に基づく取組の進捗状況を記載してほしい。

Ⅵ（震災）
○福島の森林についての国民の理解を促進する取組等について、わかりやすく記述して
ほしい。
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